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近日，首府西部城区
正在进行一场没有硝烟的
战役，在呼和浩特市实施
西部城区一体化领导小组
办公室、市城市环境综合
整治专项行动指挥部办公
室的督导下，有关部门对
辖区内的在建、已建的临
时违章建筑，进行全面整
治，计划在2018年年底拆
除完毕。（11月5日《北方新
报》）

西部城区的实践说

明，只要精心组织、精准发

力，就没有拆不了的违建，

就没有破解不了的难题。

说到底，关键得看决心够

不够、行动实不实。

治理违建有多难？关

键是科学立法、严格执法、

全民守法“一个都不能

少”。就制度而言，首府早

就出台相关办法，其条文

规章不可谓不细，处罚措

施不可谓不严，当务之急

要进一步加大普法宣传力

度，把道理讲在前，把法律

说在先，并用一个个响当

当、硬邦邦的案例，把查处

违法建设的过程变成普法

的过程，让群众自觉依法

依规搞建设，让规定入耳

入脑更入心，从而形成“人

人敢打”的浓厚氛围，确保

新增违建“零增长”、存量

违建负增长。

不得不说，在违法建

设面前不愿碰硬，在严格

执法上“知难而退”，是造

成违法建设此起彼伏的重

要原因之一。换句话讲，只

有通过依法严处、铁腕执

法，尤其是对那些明目张

胆、牛气哄哄、影响恶劣的

违建行为敢于动真格、实

行“零容忍”，让违建者付

出“付不起的代价”，才能

堵住漏洞、刹住歪风。同

时，既要重拳出击打好攻

坚战，又应久久为功打好

持久战；既要在时间长度

上“长抓”，也要在时间频

率上“常抓”，加强源头防

控，织密监管网络，坚决

杜绝“生米煮成熟饭”。实

践反复证明，有法规的宣

传教化，有严格的惩治手

段，有罚出痛感的罚单，

一旦形成了全社会对法

律的敬畏，那么久而久之

就会将规定真正“内化于

心中，外化于自觉”，而不

再停留在“纸上权益”的

层面。

90后任千亿国企高管：
岂能如此儿戏？

文/仲 鸣

据《新京报》报道，从高校刚毕业的90后，成了资

产千亿级国企的董事……乍一听，我们可能觉得自己

脑洞不够用。但这还真不是悬浮剧桥段，而是现实片

剧情。

近日，一张西安高新控股公司在银行间市场发布

的人事变更公告图片，在网上热传。公告显示，公司于

2018年9月4日召开股东会，决定对董事长、法定代表

人、总经理及部分董事做出变更，变更后的董事长、

总经理为李甜，朱■、赵雪莹为新董事。三人简历显

示，李甜系1984年8月出生，大学本科学历，历任西

安佰仕达人才服务有限责任公司员工；赵雪莹1993

年出生，2016年毕业于西安建筑科技大学华清学

院，2016年8月至2018年3月，就职于华夏银行银川

分行；朱■是1995年生人，2017年毕业于陕西师范

大学。

此事一经报道，激起巨大舆论浪花。11月4日下

午，西安高新技术产业开发区再次回应“80后任千亿

资产国企董事长”事件，态度似乎有了很大变化，称

责令西安高新区财政局立即展开调查。同时区纪工

委已介入，正在调查网友质疑的该三人的年龄、学

历、资格和社会背景是否合规及是否存在违纪违规

问题，一旦发现将严肃处理。西安高新区财政局已

决定对该三人停职并启动相关法律程序。一天前，

西安高新区方面还表示“未发现影响公司正常运营

的社会关系”。

西安高新控股公司是当地高新区管委会控股，属

于高管遴选程序严格的大型国企，而非可以子承父业

的私企。截至今年6月底，该公司总资产为1270.38亿

元。在体量这么庞大的国企内别说担任要职，就算是

做个基层员工，估计都是很多人眼中的“金饭碗”；而

接班的几位“嫩总”学历普通，工作履历中也无相关管

理经历。在就业竞争激烈的背景下，这些很难说多有

竞争力。两相对照，确实颇具反差，在常理维度很难实

现逻辑自洽。

鉴于此，公众难免将质疑靶心对准了其高管任职

程序。起初当地管委会多部门的不作回应和该公司的

不予置评，更是加重了公众的疑虑。当然，也不排除让

95后“菜鸟”任国企高管的人事安排，是当地为了规避

“事业单位人员不得担任企业法人”而使出的权宜之

计。即便如此，这也太过“儿戏化”———如果这几个人

只是挂名，那也反映出了对国资管理的草率；若其是

实职，更是涉嫌违规。

国企高管选任，需要经过严格选拔，候选人也应

是履历丰富，具有管理经验之人，而不可像今次选任

一样如此“过家家”。

收取“蹭暖费”
是乱收费！

文/李忠卿

据《新文化报》报道，一

年一度的取暖费又该收取

了。连日来，河南省新乡县陆

通龙园小区有居民向记者反

映，小区出了规定，不用暖气

却要交30%的“蹭暖费”。物

业工作人员称，周围的住户

都使用暖气，不开通的住户

室内温度肯定也会升高，这

等于变相的“蹭暖”。

对于物业收取取暖费，

大家都没有异议，只要经过

了物价部门审批，这样的有

偿服务就是合法的。当然了，

物业提供这样的服务并不是

强制性的，任何人都有拒绝

供暖的权利，只要你没有享

受到这样的服务，意味着你

就不用承担交费的义务。

毕竟取暖费是一笔不

菲的开支，不是每个家庭都

能承受的，再说了有些住户

平时不怎么在家，还有些住

户认为交取暖费不划算，不

如开开空调，自然我们没有

必要强迫每个家庭都接受

供暖，这是尊重居民选择权

的必须。

现在物业要收取“蹭暖

费”，认为不用暖气的家庭

也跟着受益，多少沾了交费

取暖家庭的光，这是典型的

霸王条款，更是一种乱收

费。既然住户选择了不需要

取暖，物业就可以采取停供

的措施，至于能不能达到效

果，那是物业的事情，不能

牵扯到住户身上，如此收

费，岂不是巧立名目？

物业声称不交取暖费

的住户是变相蹭暖，那么

物业收取蹭暖费是否也是

变相收费，这样的收费理

由实在是站不住脚，相关

部门必须出面制止。

据中国之声报道，近

日浙江省乐清市一家名为

“脑立方”的培训中心存在

虚假宣传，不少家长交了

数万元的高额培训费，结

果发现课程不但没有效

果，孩子的成绩反而有所

下降。该课程的培训内容

竟然是通过打坐冥想，提

高孩子的记忆力和思维逻

辑能力。此外每天还要蹲

马步半个小时以此练习写

字。家长发现被骗后举报

该机构，当地市场监管局

已立案调查。

（据《法制晚报》）

11月1日，呼和浩特市
人力资源和社会保障局发
布消息：为进一步深化“放
管服”改革，推进审批服务
便民化，根据呼和浩特市
行政审批制度改革领导小
组办公室要求，面向社会
公布第一批“马上办、网上

办、就近办、一次办”审批
服务事项，共计80项。（11
月3日《北方新报》）

80个事项“马上办、网

上办、就近办、一次办”，刷

出了简政放权“存在感”，提

升了群众办事“获得感”。

这几年，首府在“放管

服”改革中打好“组合拳”，

下大力气优化政务、市场、

要素、法治等环境，尤其是

在行政审批上不断提速增

效，当下审批程序越来越

简、办事成本越来越低、营

商环境越来越好，为高质

量发展提供了强力支撑。

80个事项“马上办、网

上办、就近办、一次办”，于

细微之处彰显优质高效服

务，凸显为民情怀。实践充

分证明，审批流程是可以简

化的，办事时间是可以压缩

的，关键要“壮士断腕，刀刃

向内”，通过政府自我革命

来优化营商环境。只要我们

始终秉承“想群众所想，急

群众所急，办群众所需”的

理念，坚持不懈地在程序上

从简、时限上从短、服务上

从优下功夫，运用新思维、

新理念、新方法再造流程、

再优环节，就能用政务服务

改进的“一小步”换来群众

获得感提升的“一大步”。

办事是否方便，群众最

有发言权。当前我市营商环

境建设已经进入系统优化

提升阶段，一方面要坚持问

题导向，聚焦发展的痛点，

找准办事的难点，加快实现

精准对接；另一方面要坚持

效果导向，通过问卷调查、

大数据分析等途径，对“放

管服”的各项措施进行科学

评估、系统评价，可考核、有

追踪、受监督，确保改革取

得实实在在的成效。

评 论 投 稿 信 箱 ：

bfxbbtxw@163.com，请注

明“本土声音投稿”。

让审批服务刷出“获得感”
文/徐剑锋

◎◎头条锐评

◎◎不吐不快

治理违建要依法严惩
文/徐剑锋

◎◎本土声音

冥想骗局


